



## China y Rusia escalan la presión militar en Asia con ejercicios conjuntos cerca de Japón

» Las maniobras incluyen simulacros de combate, defensa antimisiles y operaciones submarinas. Tokio advirtió sobre los riesgos para el equilibrio estratégico en la región.

China y Rusia iniciaron ejercicios navales conjuntos en el Mar del Japón, una demostración de fuerza que eleva las tensiones en la región y preocupa a países vecinos como Japón y Corea del Sur. Las maniobras, denominadas Joint Sea 2025, se extenderán por al menos cinco días e incluyen simulacros de combate, defensa aérea, antimisiles, rescate submarino y operaciones anti-submarinas.

Participan dos destructores chinos —el Shaoxing y el Urumqi—, un buque antisubmarino ruso, submarinos diésel-eléctricos y unidades de rescate. Según el Ministerio de Defensa chino, el ejercicio busca "profundizar la asociación estratégica integral" entre ambas potencias y no estaría dirigido contra terceros. Sin embargo, Tokio advirtió que la creciente cooperación militar entre Beijing y Moscú representa una "seria preocupación de seguridad" para la región.

La elección del Mar del Japón, también conocido como mar del Este, no es casual. El desplazamiento



de estas maniobras a una zona cercana a Japón, lejos de sus locaciones tradicionales cerca de China, indica un mensaje geopolítico más ambicioso: proyectar poder frente a Estados Unidos y sus aliados.

Estos ejercicios se suman a una serie de maniobras previas, incluidos patrullajes aéreos cerca de Taiwán, operaciones en el Ártico y ejercicios en aguas cercanas a Alaska. Aunque China y Rusia no tienen una alianza militar formal, su cola-

boración es cada vez más frecuente en materia de defensa, inteligencia y tecnología.

El contexto es especialmente sensible tras el fortalecimiento de la presencia militar estadounidense en Asia, incluyendo el despliegue de submarinos nucleares. Washington ve estas maniobras como parte de un esfuerzo por desafiar el orden internacional basado en reglas y erosionar la arquitectura de se-

guridad en el Indo-Pacífico.

Mientras tanto, Japón refuerza su postura defensiva. En junio de 2025, realizó su primera prueba de misiles en territorio nacional desde la Segunda Guerra Mundial. Según analistas, más allá del poder operativo, el principal objetivo de estos ejercicios conjuntos es simbólico: mostrar cohesión entre dos regímenes autoritarios frente a la influencia de Occidente.

**Con información de Infobae**